



園庭や北大構内の緑もすっかり色濃くなり、じりじりと真夏のような太陽かと思えば風や雨で肌寒い日もあるこの頃。お天気の気まぐれにも子ども達は汗だくになったり、強い風に吹かれる事も楽しみ材料にしています。朝夕の園庭遊びも始まり、うさぎぐみ以上の子ども達が、自分のお気に入りの場所へ行き、お友達と一緒にの楽しみを味わっています。ひよこぐみ、りすぐみの子ども達は、そんなおにいさん、おねえさんの姿に憧れいっぱいのおまじないを注ぐ毎日です。

5月のある日、うさぎぐみの女の子が空を見上げていました。そこには昼間のお月様「お月様だね」と言う「バナナみたいだね」にじぐみの女の子が「お口の形だね」それを聞いたそらぐみの女の子が「ニヤッとしてるね♪」・・・子ども達の感性にとっても優しい気持ちになりました。日々の生活の中にある子ども達のたくさんの発見と感じる心や想像力が、楽しみながら広がっていく事を見守ってみたいと思った出来事でした。

6月の予定

1日(水)～7日(火)	身体測定(身長・体重を計ります)
2日(木)	虫歯予防の集い 10:10～10:40 歯学部テントフィールドクラブの皆さんが来所します
3日(金)	うさぎぐみクラス懇談会 17:45～18:45
10日(金)	にじぐみクラス懇談会 17:45～18:45
15日(水)	誕生会 10:10～
17日(金)	つきぐみクラス懇談会 17:45～18:45
24日(金)	幼児クラスお弁当の日(お天気が良ければ外で食べます) 持ち物・・・お弁当・おしぼり・水筒(水かお茶)・敷物を全てリュックに入れてください
	そらぐみクラス懇談会 17:45～18:45
30日(木)	避難訓練

★天気の良い日に「畑スクール」を予定しています。

★午睡用バスタオル2枚は、毎週金曜日に洗濯をお願いいたします。

保育所とものにのホームページを開設しています！

アクセスはこちら・・・<http://tomoni.ist.hokudai.ac.jp/link.html>

5月のあんなことこんなこと

5月12日 畑スクールが始まりました！

今年は雪解けがとても早く進み、畑の準備も順調に始まりました。5月2日にはにじぐみ、つきぐみ、そらぐみで畑の石や小枝、雑草などを取り除きました。大きなミミズも出てきましたが「ミミズがいる畑はいい畑なんだよ」というそらぐみさんの一声で、ミミズを発見した時には「ここもいい畑だ！」と言い合っていました。

12日は今年の畑スクール開校！校長先生のじゅんこさんにご挨拶し、ほくだい畑の学生3名も加わって、ジャガイモの種芋を植え、大人気のはつか大根の種まきをしました。昨年子ども達が集めた落ち葉を利用した熟成中の堆肥をとものに畑にも持ってきてもらい、来年の畑に撒く計画も進行中です。20日には枝豆、かぼちゃ、にんじん、玉ねぎ、かぶ、ブロッコリー、キャベツ、レタスを植え、23日にはさつまいもの苗を植えて、とものに畑はどんどん充実しています。6月8日には、夏野菜を植えるのを楽しみにしています。

毎回の軍手洗い、夏から秋にかけての収穫や焼いも会まで、学生さん達と一緒に畑を楽しんでいきたいと思ひます。



5月18日 お誕生会をしました！

5月生まれは、Rくん(6歳) Sくん(6歳) Rくん(5歳) Hちゃん(5歳) Hくん(4歳)の5人。

“世界中の子どもたちが”の曲に合わせてひとりずつ登場した5人のお友だち。少し照れながらも堂々と歩く姿はとてもステキでした。

恒例のお楽しみは“バナナの親子”のパネルシアターでした。♪～パパバナナ、ママバナナ子バナナ～とみんなで歌い、それに続き色々な果物の当てっこクイズ！お誕生日のお友だちに答えてもらいながら、♪～パパスイカ…パパリんご…パパいちご…パパレモン…と替え歌で楽しみました。そして最後にクジラも登場！パパクジラ、ママクジラ、子クジラと歌いクジラの口からかわいい海の仲間たちが連なって出てくると、会場からは「わぁ～！」と歓声が上がるなど楽しいお誕生会となりました。



☆とものに集いでお話ししました、展示食を本日6月1日より開始しました。

1日2食、離乳食(初期・中期・後期・完了)と幼児食(りす・うさぎ・にじ・つきとそら)を組み合わせて毎日展示します。メニューはもとより食事の形状、量、使用している食器等、現在お子さんの食べているものや、大きくなって食べるものをご覧になってください。親子でとものにでの様子がうかがえる会話につながると嬉しいです。

ひよこぐみ



暖かい日が続く緑も増え、たくさんのお花のにおいを感じる心がワクワクする季節になりました。先月までは満員だったベビーカーを卒業して、今ではつかまり立ちで乗る散歩車にかわいいひよこさんがいっぱい☆乗り始めた頃は両手でぎゅっと握っていましたが、今では時々車内を移動し、ご機嫌で声を上げながらカラダを揺らす姿も見られる様になりました。かわいい姿に誘われて「こんにちは♪」「かわいいね～♪」と声をかけてくれる方も・・・♪これからも「おはなきれいだね～♪」など、たくさんお話をしながら徐々に変わっていく景色と一緒に感じ、ほのぼの散歩を楽しみたいです。

今月から、Rくんが入所しひよこぐみは7人になりました。

にじぐみ



4月、5月のにじぐみは、そらぐみ、つきぐみと一緒に散歩に行くことがたくさんありました。大きいおにいさん、おねえさん達と手をつなぐのをとても楽しみにしています。歩きながら交通规则を知ったり、いろいろなお話をしながら本当に楽しい散歩です。

4月はつくしや小さなお花、5月になると桜、たんぽぽ、ふき、ライラックなど、目で見てさわってにおいをかいで、と全身で春を感じることができました。感じたことを表情や言葉で表現できる子ども達はすばらしいと思います。初めて市立病院近くのふれあい公園へ行った時は、どんな所かワクワクしながら出発し、いつもより長く歩き、着いた時には満開の桜道と楽しそうな遊具が見え、思いっきり遊びました。その時のにじぐみのみんなはとてもキラキラしていました。遊びの天才3歳児です。これからも五感で感じられる楽しい散歩となるでしょう。

一緒に遊んできたSちゃんがお引越しのため退所しました。新しくHくんが仲間入りしました。

給食室ミニだより

くだもの美味しい季節ですね。くだもの好きのともにつこ達は特にいちごが大好きで、いちごが出る日は大喜びしてくれます。その日は、給食ワゴンを取りに来てくれる子ども達の反応をみんなで楽しみにしている給食スタッフです。



お掃除ミニだより

季節の変わり目は風の強い日も多く、春到来を感じさせてくれた色とりどりの花びらや綿毛がそこかしこに集まります。「今年もこの時季が来たんだあ～」と思いながらも陽ざしの暖かさ、濃い緑色の葉っぱ、ありの行列にウキウキした気持ちになります。



りすぐみ



りすぐみのお散歩は、玄関を出て畑の横の道を通り園庭に出ることです。途中でありんこを見つけてしゃがみ込み、水たまりに足をいれ、小さなマンホールに足をのせ、畑の中に入ります。園庭への曲がり角ではアスファルトと土の段差を園舎の壁につかまって降り、安心したところで幼児クラスのデッキに登ります。こんな風に短い道のりがりすぐみにとって大冒険です。そして広い園庭に出るとニコニコの笑顔で走ってハウスや玩具の所まで行き、さらに奥の芝生まで行って“かくれんぼ”をしたり、木につかまってみたりと、ここでもまた大冒険が始まります。

一度だけ門を出て花壇を通って芝生へ行きましたが、花壇のチューリップが気になり触ったり花びらをちぎったり・・・歩きにくい芝生の上を楽しそうに歩いてたんぽぽをつんでいました。次は駐車場をこえて“はとぽっぽ公園”へ行きたいね。

うさぎぐみ



うさぎぐみのお散歩はつなぎとブーツからはじまりました。雪の山を登ったり、おしりすべりをしたり、小さな雪玉を「つめたいね」と言いながら作ったり、雪どけの水の中をバシャバシャしたりと思い思いに遊びをみつけて楽しんでいました。

お友だちと手をつないで出発したお散歩。帰りはまつぼっくりや道端で見つけた石、葉っぱなどの「宝物」をにぎりしめていました。季節が進んでくつはスニーカー、ジャンパーなしでも出かけられるようになりました。くつ下をはいて帽子をかぶり棚から自分のくつを出してはいて・・・お散歩のしたくも上手にできるようになりました。「さあ、お友だちと手をつないで出発！」てんとう虫やありさん、だんご虫を輪になってじいっと観察したり、たんぽぽの綿毛とばしをしたり、大きな倒木にまたがって汽車ポッポごっこをしたり。みんなで一緒に楽しむことも多くなりました。

「そろそろごはんよ。お友だちと手をつないで帰りましょう」の声がけにたくさん遊んでおなかぺこぺこのみんなの気持ちは次のお楽しみ「お昼ごはん」にスイッチオン！帰り道も元気よく歩くことができるようになってきました。今年もカモの池にマガモやオシドリの子ちゃんが誕生する頃となりました。少しずつお散歩の距離をのぼして見に行けたらと思っています。

6月のテーマ『春のおさんぽ』



つきぐみ

暖かい日が多く、お散歩日和が続く今日この頃♪朝と夕方の園庭遊びも欠かさず、たっぷり外遊びとお散歩を楽しんでいる毎日です。

にじ、つき、そらぐみでお散歩に行くときは、つきぐみ同士で手をつなぎ、にじぐみとそらぐみが手をつないで出かけますが、そらぐみと活動が別のときのお散歩はつきぐみの出番！とばかりににじぐみと手をつなぎます。その時の張り切る姿や優しくしようとする姿は、たくましく、またかわいらしいです♪たまににじぐみから迎えに来てもらうというご愛嬌の場面もありますが・・・

これからも、色々な生き物や植物と出会ったり、思いがけない発見を大切に、毎日の散歩を楽しんでいきたいと思っています！

*おさんぽコース・ともにでの呼び名

はとぽっぽ公園 ⇒ クラーク会館と農学部間の芝生

カモの池 ⇒ 大野池



そらぐみ

そらぐみはお散歩のとき、にじぐみと手をつなぐことが多いです。まだ長い距離を歩くことに慣れていないにじぐみなので、そらぐみが色々気にかけてあげています。端っこに寄ること。間を詰めること。道路を渡るときに車がないか確かめること・・・などなど。お世話は大変？のようですが、でも「それがそらぐみさんだから！」などと言って、実はちょっとだけ誇らしいようですよ。

そして！そらぐみのお楽しみといえば・・・そう、秋の遠足！たくさん歩かなくてははいけませんし、公共のマナーを守ることも必要です。実は日々のお散歩が、遠足に向けての練習にもなっています。「遠足はもっと歩くもんね」「遠足は乗り物にも乗るもんね」・・・なんて声が今から聞こえてきていますよ。まだまだ時間はありますが、今から少しずつ意識作り、体力作りをしつつ、お散歩を楽しんでいきたいです。

